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别让父母等太久

□本报新闻观察员 洛谭

谁都想让父母过得快乐，谁都想在能力范围内
给父母更多。那么，这个“能力范围”该如何界定？

■微论撷英

新浪微博、腾讯微博@洛阳晚报#龙门e站# 洛阳晚报官方微博，最爱洛阳最懂你

做好事与守规矩，不该有矛盾

龙门 站ee

为及时送还乘客遗失的手机，的哥孙
师傅将车违规停在高铁龙门站二层，他会
因此吃罚单吗？交警表示，会对热心助人
行为采取人性化处理，同时提醒大家遇到
此类事情，可先通知交警或车站工作人
员。晚报报道的这件事引发网友热议。

孙师傅热心助人，获得不少支持。@猫
的嫁衣：他肯定只想着赶紧把手机还给乘
客，哪来得及想会不会受罚？@松雪-道
人：要是因做好事而吃罚单，恐怕多少会让

“后来人”望而却步。
也 有 人 认 为“ 一 码 是 一 码 ”。 在

@lvming36看来，没有规矩，不成方圆，做好
事也不能例外。@starloveleaf21：送手机是
好事，但若因此堵了路而产生其他问题，又
该咋说？@刚毅de青松：尽量停好车再去
做好事，毕竟路是大家的，要是因此耽误更
多人，恐怕好事的效果也会打折。

具体问题具体分析也许是比较好的
办法。@思邈兄：如果啥事都要先汇报，
怕是黄花菜也凉了！@沧浪秋水：制度是
死的，人是活的。在不触及底线的前提
下，可以灵活变通，不然就可能增加做好
事的成本。

就像交警在这件事上的做法，执法离
不开人性化。@a 打伞的鱼 a：只要出租
车 司 机 主 动 说 明 情 况 ，相 信 交 警 会 谅
解。@麒 0o0 建议在交警部门设立一个
可以申请处理特殊问题的通道。@月朗昌
谷：执法部门多一些细心和努力，这些实际
问题都好解决。

在制度上明确“做好事免罚”很重要。
@不会玩圣骑士就举例说明，为消防车、急
救车让行而违法，就可以申诉。@白小宁
你好可爱：法规不能教条化，这样就能让做
好事的人无后顾之忧。 （春兴 王斌）

一辆摩托车，两父子，六年，行程十几万公里……75岁的何遂
立老汉坐在贴满旅行照片的墙边，笑得很开心。27日的晚报上，
这篇儿子骑车带父游遍大江南北的报道，暖人心。

43岁的何红涛是一名普通工人，论经济实力，论空闲时间，想
来都不会宽裕。那么，这颇为不凡的孝亲之举，他是如何做到
的？答案并不难找——用心。

父亲晕车坐不了大巴，他花1万多块买来摩托车；担心父亲
出门受罪，他总是做好一切准备，6 年来父亲在外连感冒都没得
过……

无疑，谁都想让父母过得快乐，谁都想在能力范围内给父母
更多。那么，这个“能力范围”该如何界定？

在习惯说“等我有钱了”的人看来，关爱老人是有“价码”的，
没有钱事情怎么办？手头宽绰了，可以挑最安全的交通工具、最
舒适的旅店、风景最好的地方，带父母享受一下人生。问题是，何
时才算挣够钱？想象中的“最好时机”何时才能来到？

习惯说“等我有时间了”的人会认为，孝敬父母需要空闲，每
日疲于工作，忙于打拼，这时间怎么找？那么，何红涛的时间从哪
里来？是的，他不忙着喝酒，不忙着打牌，不忙着应对那些推不掉
的“要紧事”，而是忙着载着父亲“说走就走”。只有小学四年级文
化程度的他，甚至有时间将旅行见闻写成日记留给父亲翻看——
忙碌的人们哪，为什么没时间做这些？

这年头生活不易，想“常回家看看”却没有带薪假期，想为父
母做顿饭却还要加班，想为父母买件衣服却发现自己挣的还没有
父母的退休工资多……的确，这在生活中都不鲜见，也都可以成
为我们抱怨的借口。然而，这借口又是多么无力。因为，为什么
在领导、客户、朋友，包括在自己的爱人、儿女面前，时间就总能挤
出一些来，钱也总能狠狠心花出一些去？

在何红涛老父亲的屋子里，除了必备的生活用品和三面贴满
照片的墙壁外，几乎没有任何装饰，但一个家庭最重要的元素一
点也不缺——亲情。这让人不由得要想一想，那些被加之于“孝”
的种种外在条件是否有必要？

或许你不能带着父母走十几万公里看世界，但只要有心，你总
能找到办法带给他们更多快乐与幸福。真的，别让他们等太久。

群众对水质标准的认知，不是靠数据来了
解的，而是通过可饮用、可游泳来判断的，更应
以领导干部以身试水来检验。

——浙江“可游泳河段”申报活动日前启
动。浙江省人大常委会副主任茅临生表示，浙
江要求领导干部下河游泳给群众看，在确认为
可游泳的河段里，全省各级人大常委会将组织
进行横渡或畅游活动

不少培训班的收费已大大超出了官员的
工资支付水平。因此，首先要关注的是天价学
费的来源。官员的钱是谁出的？是个人还是
公家？

——日前，记者注意到，在一些网站上，不

少以“干部培训”为关键词的招生广告中，收费
标准从数万元起步，到数十万元不等。对于各
类干部培训班，中央党校教授谢春涛认为

中国有一个很奇怪的现象，做慈善的主要
是房地产企业家。这里面包括一点点房地产
商人的赎罪心态，但不是主要的。因为房地产
企业总体来讲，还是赚钱比较多的。制造业利
润薄，就一个点两个点，干了100亿，就一两个
亿的利润，他怎么去做慈善？当然也可以去
做，就是比较小。还有一个行业，金融业，也很
赚钱，但为什么金融业做慈善的也相对较少
呢？因为金融业是国有的，拿钱出来费劲。

——万达集团董事长王健林


